
委員からの質問・意見とその回答 

 

 委員所属・氏名 質問・意見 回答 

資料

１ 

静岡県立大学 

畑中純子委員 

①「むし歯多発児」の家

庭環境等との関連は調

査されているのでしょ

うか。 

②島田市は歯周病検診

受診率が県よりも高く、

周知等がしっかりとな

されていると思います。

なぜ 50 歳代男性の受診

率が低いのでしょうか。 

③在宅訪問歯科診療の

結果、歯肉に関する主訴

割合が増加しているの

は対象者年齢が高いた

めでしょうか、介護者の

口腔へのケアが不足し

ているためでしょうか。 

④全世代に対する歯科

の健康づくり対策がな

されていると思います。 

①「むし歯多発児」の家庭環境

等との関連は調査しておりませ

ん。 

 

②未受診者調査を行っていない

ため理由は不明ですが、多忙な

ことから歯周疾患の予防意識が

不十分であると考えられます。 

 

③ケアマネージャーや家族など

介護者の歯周病予防に関する意

識が高まり、義歯調整や修理の

他、歯肉に関する相談が入るよ

うになったためと思われます。 

 

④ありがとうございます。市民

の健康の保持増進のため、今後

も歯科分野における啓発に努

め、事業を推進していきたいと

考えております。 

健康づくり食生

活推進協議会 

大澤万壽美委員 

8020 推進員の養成講

座を受けましたが、活動

の場があればと思いま

す。 

食推協の皆さまには、日ごろ

から健康に関する知識の普及を

していただきありがとうござい

ます。8020 推進員さんには、身

近な人に歯科保健に関する知識

を普及していただきたいと思い

ます。 

市職員 

中野和志委員 

むし歯多発児の割合

が増加している理由は

何が考えられるのでし

ょうか？家庭環境が影

響？ 

健診を行う歯科医師からはネグ

レクト等による家庭環境の影響

もあるのではないかという御意

見がありました。 

また、自宅で過ごすことが多く

なったことによる間食の増加や

マスクをすることで口を開けて

呼吸することが増え、口腔内が

乾燥し、唾液の減少及び虫歯菌

の増加など、コロナ禍の影響も

考えられます。 

 



資料

２ 

静岡県立大学 

畑中純子委員 

活動への意見はあり

ませんが、コロナ禍にお

いて心の健康を保持で

きない人たちが増えた

ように思います。全家庭

に配布される広報誌な

どに心の健康について

のコラムなどを掲載す

るなどもあってよかっ

たかなと思います。 

心の健康について、広く市民

への啓発が必要と思います。広

報誌への掲載を含め、周知方法

を検討します。 

 

健康づくり推進

協議会 

大澤万壽美委員 

以前に食推協の会員

がゲートキーパー養成

講座を受講しましたが、

活動の場を考えていた

だけば 

ゲートキーパーとは、悩んで

いる人に気づき、声をかけ、話

しを聴き、必要な支援につなげ、

見守る人のことです。身近に悩

んでいる人がいた時には、ぜひ

声をかけていただきたいと思い

ます。 

市職員 

中野和志委員 

コロナ禍で自殺者が

増えていると聞きます

が、島田市の状況はどう

でしょうか？ 

「地域自殺実態プロファイ

ル」によると、2015 から 2019

年までの自殺者数の平均は

17.8 人、一方厚生労働省が公表

している「地域における自殺の

基礎資料」によると 2020 年４月

から 2021 年１月までの自殺者

は 16 人で横ばいの状況です。 

資料

３，

４ 

県中部保健所 

岩間 真人委員 

①島田市が部会を立ち

上げて関係機関と情報

共有をし、予防にむけた

取組をすることにより、

CKD の予防につながり、

さらに市民の健康寿命

の延伸につながること

と期待しています。 

②資料３の報告は、薬局

において、お薬手帳に

CKD シールを貼り、腎機

能に配慮した医療（薬

剤）が提供されるよう、

薬局と医療機関が連携

するものであり、CKD 予

防を進めるものと思い

ます。市はこのネットワ

①部会の運営につきましては、

関係機関の皆さまのご協力をい

ただきたく、よろしくお願いい

たします。 

②CKD を予防し、市民の健康寿

命を延伸するために、健康管理

部会を開催します。市は市民の

健康情報を提供し、部会員の皆

さまには、関係機関が CKD 予防

の取り組みを行うための協議を

行っていただきたいと考えてい

ます。 

③市国保年金課との連携も事

業の推進に欠かせないと考えて

おります。 



ークにおいて、今後どの

ような役割を果たされ

るのでしょうか。 

③CKD を予防するために

は生活習慣の改善も欠

かせません。そのための

保健指導への取組など、

市国保年金課が実施し

ている特定健診や重症

化予防事業と連携のも

と、CKD 対策の推進につ

いて検討くださるよう

お願いします。 

資料

４ 

スポーツ推進委

員会 

山田まり子委員 

住民はクレアチニン

が腎機能の数値である

と意識することもでき

ない。特定健診結果報告

書には、“その他の検査

項目”に記載されている

が、“腎機能”という項

目にしたら少し意識が

持てると思う。 

受診者にそれぞれの検査の目

的を伝えることは大切であると

思います。ご意見の内容は担当

課に伝えました。  

資料

４ 

静岡県立大学 

畑中純子委員 

CKD 事業の発展につな

がりますので、良いと思

います。 

 

資料

５ 

静岡県立大学 

畑中純子委員 

賛成です。 

 

 

島田歯科医師会 

小川恵治委員 

委員の任期と部会員

の任期が揃い、なおかつ

本年度改選となると、歯

科医師会の改選と重な

り、タイミングとしては

非常に助かります。 

現在委嘱されている委員の任期

は変わらず、令和４年度に委嘱

された委員から、改正された要

綱に基づく任期となります。 

健康づくり推進

協議会 

大沢委員 

協議会委員の任期を

揃えることはいいと思

います。 

 

 


